
Sobre las zonas tensionadas

"El propietario quiere ganar lo 
máximo posible y el que alquila 
pagar lo menos que pueda"

La declaración de zonas tensiona-
das ha suscitado opiniones dispa-
res. ¿Usted qué opina? ¿Cree que la 
limitación de alquileres puede afec-
tar al desarrollo de promociones? 
No lo sé, pero sí he visto que en 

otros países donde se han aplica-
do políticas parecidas no ha fun-
cionado del todo bien. Es un tema 
delicado, porque no es fácil en-
contrar una solución que llegue al 
punto medio entre los derechos de 

unos y otros. El propietario quiere 
ganar lo máximo posible y el que 
alquila quiere pagar lo menos que 
pueda. 
La acotación de alquileres afecta 
sobre todo a las viviendas que lle-
ven cinco años o más vacías y a los 
grandes tenedores que poseen diez 
o más viviendas. ¿es un perfil fre-
cuente en el área de Pontevedra? 
Creo que no. Aquí lo más habitual 
entre los que tienen más de una 
propiedad, es poseer una segunda 
residencia en una zona de veraneo 
o un piso heredado que se pone en 
alquiler. 

"El problema de la vivienda no 
tiene solución a corto plazo"

manuel rañó presidente del colegio oficial de la arquitectura técnica de pontevedra

▶ la falta de suelo urbanizable y, sobre todo, el gran déficit de profesionales en el sector ladrillo 
impiden al portavoz de los arquitectos técnicos de pontevedra ser optimista cuando le preguntan 
sobre el futuro residencial. en su horizonte hay pocas promociones y precios que seguirán al alza

texto: maría boullosa

presidente del Colegio Oficial 
de la Arquitectura Técnica de Pon-
tevedra y actual líder del Consello 
Galego de la Arquitectura Técnica, 
Manuel Rañó, analiza para este 
periódico el problema de la vivien-
da que sacude a familias enteras.  
Según los últimos datos publicados 
por la organización colegial que 
preside, tanto Pontevedra como 
su área de influencia mantuvieron 
en el primer semestre de 2024 el 
volumen de obra del año pasado, 
con más de 470 proyectos auto-
rizados. La cuestión es: ¿el nivel 
de obra que estamos teniendo es 
suficiente para resolver a corto o a 
medio plazo el problema de acceso 
a la vivienda? 
No, el problema de la vivienda no 
tiene solución a corto plazo. Por 
muy rápido que avances una obra, 
no hay empresas suficientes para 
ejecutar muchos nuevos proyectos 
y, además, está el tema de los pre-
cios, inaccesibles para gran parte 
de la población.
¿Qué haría falta entonces para re-
solver el problema?
Se tendría que construir más, 
pero volvemos a lo mismo: para 
eso hace falta más suelo y más 
empresas que puedan desarrollar 
esas promociones. Sin embargo,  
en estos momentos todas las em-
presas del sector están muy justas 
a nivel de personal y, si ya no hay 
capacidad para abordar las obras 
que se están realizando en este 
momento, es imposible asumir 
muchas más. 
En la balanza de obstáculos que 
frenan el desarrollo de nuevas 
promociones, ¿qué pesa más? ¿La 
falta de suelo o la falta de profe-
sionales?
Yo creo que la falta de personal. 
Faltan profesionales en todas las 
categorías, porque muchos tra-
bajadores se están jubilando y no 
hay incorporaciones. Suelo hay 
más del que parece,  lo que ocu-
rre es que muchos tienen un cos-
te demasiado alto y hacen que la 
promoción resulte inviable. Ahora 
hay varias iniciativas para desa-
rrollar más superficie en la que po-
der construir pero, aún así, desde 
que se obtienen los derechos has-
ta que se termina una obra pasan 
fácilmente tres años, no es algo 
inmediato.
Del total de proyectos autorizados 
entre enero y junio en Pontevedra, 
un 69% fueron para rehabilitacio-
nes de viviendas y un 31% para 
obra nueva. En comparación al 

año pasado, la reforma ha subido 
ligeramente. ¿Por qué?
Principalmente por los fondos 
europeos, porque están haciendo 
que muchos edificios que tienen  
muchos años se pongan al día. Y 

en nuestra área hay muchos más 
edificios a rehabilitar que vivien-
das nuevas a ejecutar.
De esas viviendas que se rehabili-
tan o que se construyen de cero, 
¿se sabe cuántas se destinan al 
alquiler? 
No, pero la mayoría de las promo-
ciones de vivienda protegida que 
está impulsando la Xunta están 
siendo destinadas al alquiler so-
cial, porque es la forma más rápi-
da de darle solución a los proble-
mas de mucha gente. Los precios 
de venta son inviables para la ma-
yoría de la población. 
Aproximadamente más del 80% de 
la vivienda que está ahora mismo 
en construcción o que está a punto 
de arrancar en el área de Ponteve-
dra ya está vendida. ¿Está cuan-
tificado en cuánto debería crecer 
el parque residencial para dar res-
puesta a la demanda que hay en 
estos momentos?
A nivel provincial no, pero a ni-
vel nacional se calcula que haría 
falta construir 600.000 viviendas. 
En los últimos años se está cons-
truyendo un promedio de unas 
100.000 anuales, pero el problema 
es que la población está creciendo, 
por lo que se va tapando el aguje-
ro, pero el hueco sigue siendo muy 
grande. 
Los precios de compra y de alqui-
ler  se mueven en cifras de récord. 
¿Qué perspectivas maneja? ¿Se to-
cará techo en algún momento
Salvo que ocurra alguna desgracia 
de estas que tenemos últimamen-
te, la previsión es que la actividad 
siga aumentando. 
¿La actividad y los precios?
Sí, porque hay mucha demanda 
y una oferta insuficiente. Pensar 
en estos momentos que los pre-
cios puedan bajar... lo veo poco 
probable.

Rañó en la delegación del Colegio de Arquitectura Técnica de Pontevedra.

Por muy rápido que 
avances una obra, no 

hay empresas suficientes 
para ejecutar muchos 
nuevos proyectos"

El coste de la 
habitación 
compartida sube 
en Pontevedra 
hasta los 290 euros

▶ la oferta de estancias 
crece un 19% respecto al 
año pasado, lo que hace 
que el aumento de tarifas 
se quede en el 5%

PONTEVEDRA. De igual modo 
que los precios de venta y al-
quiler se mueven en picos his-
tóricos, el coste de las habita-
ciones compartidas también 
bate plusmarcas.

 La única salvedad es que, 
según un informe publicado 
ayer por la plataforma Idealis-
ta, la oferta de estancias tam-
bién ha crecido (un 19% respec-
to a hace un año), de modo que 
ahora mismo en Pontevedra 
la habitación compartida se 
cotiza a 290 euros, un 5% más 
que en 2023. En comparación 
al resto de ciudades gallegas, 
la Boa Vila baila entre los 250 
euros que cuesta la habitación 
en Lugo y los 300 de A Coruña, 
pero si los datos de Idealista 
están en lo cierto, es la que ha 
mantenido los precios más es-
tables. En la capital lucense, 
por ejemplo, este tipo de alo-
jamientos se ha encarecido un 
16% y en la capital ourensana 
un 15%. 

media nacional. El informe 
de la plataforma inmobiliaria 
coincidió en el tiempo con otro 
estudio elaborado por el por-
tal pisos.com, sobre la misma 
materia. En este caso, una de 
las principales conclusiones es 
que el coste de las habitacio-
nes compartidas se situó en 
el tercer trimestre en los 422 
euros mensuales, apenas tres 
euros más que el año pasado, 
pero un 55,31% más que las 
tarifas que se manejaban en 
2014, cuando una  habitación 
en alquiler costaba de media 
272,30 euros mensuales.

Según indicó Ferran Font, 
director de Estudios de pisos.
com, las habitaciones en alqui-
ler acusan el mismo problema 
que el mercado de la vivienda 
en general: "la demanda su-
pera a la oferta". Esto encarece 
las rentas y, según el experto, 
con el agravante de que “el piso 
compartido es el primer paso 
hacia la emancipación juve-
nil y el último recurso para 
las finanzas personales más 
ajustadas, y si esta alternativa 
deja de ser accesible, las conse-
cuencias podrían ser devasta-
doras para la sociedad”.

Las tres capitales de provin-
cia en las que resulta más caro 
compartir piso son Barcelona 
(623 €/mes), Donostia-San Se-
bastián (546) y Madrid (538), y 
las más baratas: Ciudad Real 
(189), Huelva (211) y Palencia 
(235mes).
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